

ENSEIGNEMENT / Hier, le Conseil régional a lancé officiellement son Plan de développement des formations 2009-2014

La Région au chevet de la formation

Malade, Michel Vauzelle, président de la Région PACA, était absent hier, au palais des Papes, pour la première table ronde organisée dans le cadre de l'élaboration du Plan Régional de Développement des Formations (PRDF) 2009-2014. Mais c'est Nicolas Sarkozy qui a dû s'enrhumer après le discours volontariste de la conseillère régionale Pascale Gérard, tenu devant ses consœurs, Cécile Helle et Chantal Lamouroux.

Dix minutes au cours desquelles l'élue, qui ouvrait les débats, a évoqué "le plan de relance qui relance les banques", "Nicolas Sarkozy qui ne bouge pas d'un millimètre" ou encore "le gouvernement, qui compte former des jeunes sans qualification, ce qui ne peut qu'exclure encore plus les personnes." Dans le collimateur de Mme Gérard, notamment, la réforme annoncée du Bac Pro, qui se-

ra dorénavant obtenu en trois ans au lieu de quatre jusqu'à présent mais surtout, l'idée que la formation professionnelle est trop souvent considérée, par l'État, comme un levier subordonné à des préoccupations financières. Et de souligner la volonté de la Région, pour que "la formation à un métier soit structurée autour de la lutte contre la précarisation, le dialogue inter-générationnel, la citoyenneté active et la valorisation des personnes. Un droit pour tous, chacun selon ses besoins."

Quatre fois en 15 jours

Articulée en trois ateliers (sur, par exemple, les impacts des réformes) et animée par des experts, dont René Bagorski (Cabinet Energies) et le professeur de l'IEP d'Aix-en-Provence, Norbert Nourian, cette journée a permis de lancer officiellement un Plan qui sera en fonction

jusqu'en 2014. Thème central de cette rencontre au palais des Papes : le service public régional de formation permanente et d'apprentissage : du choix politique à la mise en œuvre. Car il est bon de rappeler que c'est la PACA qui, en 2006, fut la première Région de France à créer ce service public régional.

A l'instar de ce qui avait été mis en place pour les états généraux de la Culture, quatre autres tables rondes émailleront les deux semaines à venir dans toute la région PACA. Ce lundi à Nice, avant Forcalquier le 2 avril, Toulon le 6 avril et Martigues le 9 avril. ■

F.B.



La Région veut donner du poids aux formations grâce à son plan de développement, présenté hier au Palais des Papes. Ci-contre, jour de l'inauguration du lycée Vincensini, à Vedène. / PHOTO ARCHIVES

LES 3 QUESTIONS

à Philippe Lalauze

PLUS DE PÊCHEURS EN 2009

Philippe Lalauze attend des dizaines d'associations de Vaucluse



Le président de la Fédération de pêche de Vaucluse. / ARCHIVES

Le congrès de la Fédération de pêche de Vaucluse se réunit à la salle polyvalente du Thor, demain dimanche, à partir de 9h30. Le président Philippe Lalauze commente cette nouvelle année qui vient de débuter sur le département.

Pensez-vous que la communauté des pêcheurs s'est développée depuis l'an dernier?

Sur l'ensemble du département, nous avons constaté une augmentation des pêcheurs. C'est une activité peu coûteuse donc accessible plus facilement en cette période de crise. De plus, les cours d'eau ont bénéficié d'une année assez pluvieuse. On ne peut pas forcément chiffrer le nombre d'adhérents mais nous fournissons aux associations les cartes de pêche sur le prévisionnel de l'année précédente et nous avons remarqué que certaines avaient déjà écoulé leur stock et nous en redemandent.

Quant au public, ce dernier a-t-il changé?

Depuis quelques années, nous nous efforçons de favoriser l'apprentissage de la pêche pour les tout-petits. Pour

ce faire, nous avons mis en place une carte de pêche pour les enfants à 5€ par an. Concernant les femmes, elles sont à peine 5% sur le territoire national à pratiquer cette activité.

Quel est le but de ce congrès?

Ce congrès permet tout d'abord de développer le rapport financier et le rapport moral. Mais, surtout, de se rencontrer et d'échanger sur nos projets respectifs. Mais aussi, nous en profitons pour parler des dossiers qui touchent notre activité. Comme par exemple, l'intervention d'Isabelle Lebel, professionnelle des poissons migrateurs, qui va nous entretenir sur le problème des anguilles. Ce sujet est délicat. ■

Propos recueillis par Émilie Saraf



La convention pour la protection du patrimoine aquatique a été signée hier entre la Région et la pêche associative. / PHOTO C.C.

Vous hésitez à acheter ?

Réalisez votre projet en toute sécurité.

Adaptez vos mensualités,* soyez bien assuré et optimisez votre budget.



ALPES PROVENCE
banque et assurances

une relation durable, ici, ça change la vie.

www.ca-alpesprovence.fr

CAISSE REGIONALE DE CREDIT AGRICOLE MUTUEL ALPES PROVENCE, Société coopérative à capital variable, agréée en tant qu'établissement de crédit. Siège social situé 25, Chemin des Trois Cyprès 13097 Aix-en-Provence Cedex 2 - RCS 381 976 448 Aix-en-Provence Société de courtage d'assurance immatriculée au Registre des Intermédiaires en Assurance sous le numéro 07 019 231.

* Voir conditions en Agence.